

Le canot d'Ecorce

Laissons-lui la parole :

“ — Combien sommes-nous dans le canot ? demande quelqu'un.

“ Pigeon nous compte ; quatre bourgeois et huit engagés : cela fait douze. Oui, lecteur, douze hommes dans un frêle canot d'écorce, sans parler de la charge qui pèse bien de quinze à dix-

un navire avait au front un triple airain, Horace ! qu'eût pensé votre grande âme de nous voir dans notre mince écorce glisser sur la Mantawa comme une flèche rapide ?

“ Mais, j'y songe, Horace était un Romain de la décadence, un esclave affranchi, un flatteur éhonté, un crétin



Missionnaire revenant des “pays d'en haut.”

huit cent livres. (1)

“ O vous, qui, dans un langage unique, disiez jadis que le premier humain qui osa tenter l'onde perfide sur

(1) Certains “rabaska” contenaient jusqu'à 28 hommes avec bagages, fourrures et provisions. Note du journal de M. T. Verchères de Boucherville.

pour tout dire. Il eût pali de frayeur : qu'attendre autre chose d'un classique payen ?

“ Si jamais j'écris un traité touchant l'art d'aller en Canot d'Ecorce, je m'emprunterai sans scrupule cette digression pour en faire mon Avant-propos. Ce passage respire un parfum d'antiquité que j'essaie en vain de re-